

INTERNET - TOUS LES FOYERS DEVRAIENT ÊTRE RACCORDABLES À LA FIBRE OPTIQUE D'ICI 2021

Le très haut débit se déploie sur la ville



Il y avait du beau monde pour le vrai-faux lancement de la fibre optique à Bourgoin-Jallieu. Sous-préfet de La Tour-du-Pin, députée, maire et adjoints étaient présents.

Le petit ruban bleu blanc rouge dansait sous le vent vendredi matin, sur un trottoir de l'avenue du Professeur-Tixier. Le maire Vincent Chriqui, ciseaux à la main, s'appropriait à lancer officiellement le déploiement de la fibre optique à Bourgoin-Jallieu.

Enfin, pour être parfaitement honnête, ce déploiement a commencé depuis un certain temps déjà. Mais il fallait bien une cérémonie officielle et quelques petits fours pour marquer le coup...

14 000 logements et locaux professionnels à raccorder

C'est l'opérateur Orange qui se charge du déploiement de la fibre sur la commune. Les premiers travaux ont attaqué en 2015. « La municipalité a demandé à Orange de s'attaquer en premier lieu aux quartiers les plus mal couverts par le réseau internet, explique Olivier Dias, adjoint en charge des nouvelles technologies. La première zone a donc concerné tout le secteur situé au nord de l'autoroute : Montbernier, Mozas, Charbonnières, Champ-Fleuri. Le chantier a débuté fin 2016 par l'installation des armoires sur la voie publique pour toute cette première zone. À présent, les techniciens vont relier chaque logement aux armoires. »

En tout, on compte 14 000 logements et locaux professionnels potentiellement raccordable à la fibre. 2 000 sont déjà prêts à la recevoir. « Orange va couvrir l'intégralité de la ville, assure Didier Chaminade, délégué régional pour Orange. C'est un projet stratégique pour notre entreprise. Si nous ne déployons pas cet outil, nos clients nous quitteront. Nous en avons besoin sur le marché du grand public et sur le marché des professionnels. L'attente des clients est grande. À la fin de l'année 2018, 50 % de la commune sera raccordable à la fibre. [...] Normalement, tous les habitants devraient être reliés à l'horizon 2020-2021. »

Pour le maire Vincent Chriqui, impossible de se passer aujourd'hui de la fibre : « Elle va permettre de nouvelles évolutions que l'on ne soupçonne pas encore. C'est un outil essentiel dont Bourgoin-Jallieu ne peut pas se passer. »

Concrètement, l'installation de la fibre passe dans un premier temps par le déploiement d'une quarantaine d'armoires sur l'espace public. Pour l'instant, une douzaine est déjà installée. C'est dans ces armoires que se connecteront les différents opérateurs commerciaux. La fibre optique partira ensuite de cette armoire pour raccorder chaque logement, via le réseau souterrain ou le réseau aérien (lignes téléphoniques ou Enedis, ex-ERDF).

la ville préemptée par orange Bourgoin-Jallieu fait partie des quelques secteurs de l'Isère qui ont été préemptés par l'opérateur Orange pour le déploiement de la fibre, dans le cadre d'un grand plan national lancé par l'État en 2011. La fibre se déploie également sur le reste de l'Isère, mais le projet est porté par le Conseil départemental. Récemment, SFR a fait savoir qu'il souhaitait également se déployer sur la ville. « Pour l'instant, ils n'ont encore rien lancé », constate Olivier Dias

Des difficultés à Montbernier ?

Montbernier fait partie des quartiers “prioritaires” pour le déploiement de la fibre optique, sa couverture internet étant parmi les plus mauvaises de la ville. Mais il semble qu’y acheminer la fibre ne soit pas si facile. « Il y a des parties de Montbernier particulièrement excentrées qui doivent être reliées à la fibre par le réseau aérien, explique René Baroux, habitant du quartier. Or visiblement, ça s’avère beaucoup plus difficile que pour ceux qui peuvent être raccordés par le réseau souterrain et on ne sait pas quand on sera enfin reliés. Nous avons contacté Orange à plusieurs reprises qui ne nous donne aucune date concrète de raccordement. »

« À Bourgoin-Jallieu, il n’y a pas d’habitation impossible à raccorder »

« Sur le raccordement aérien, c’est plus compliqué, convient Didier Chaminade, d’Orange. Je ne connais pas le cas concret de Montbernier, mais le principe, c’est de réutiliser au maximum les poteaux existants, soit les nôtres pour le téléphone, soit ceux d’Enedis. Or cela demande des études supplémentaires, notamment des études de charge. Car il arrive que certains poteaux ne puissent pas supporter de charge supplémentaire et qu’il faille construire un nouveau réseau aérien pour la fibre. Toutes ces études génèrent effectivement des délais. Mais pour Bourgoin-Jallieu, tous les foyers seront raccordables à la fibre : il n’y a pas d’habitation impossible à raccorder. »

Par M.R. | Publié le 22/01/2018 à 06:00